

**PERAN ISTIGHOSAH DALAM MENINGKATKAN
KECERDASAN SPIRITUAL SANTRI ASRAMA AL
GHOZALI PONDOK PESANTREN DARUL ULUM
JOMBANG**

TESIS



Oleh :

Muhammad Syukron
201502012051

**MAGISTER PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
PROGRAM PASCASARJANA
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO
2023**

**PERAN ISTIGHOSAH DALAM MENINGKATKAN
KECERDASAN SPIRITUAL SANTRI ASRAMA AL
GHOZALI PONDOK PESANTREN DARUL ULUM
JOMBANG**

Tesis

Diajukan kepada:

Program Pascasarjana Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi persyaratan dalam menyelesaikan studi magister dan mendapat gelar (M.Pd.) pada Program Studi Magister Pendidikan Agama Islam



Oleh:

Muhammad Syukron
201502012051

**MAGISTER PEDIDIKAN AGAMA ISLAM
PROGRAM PASCASARJANA
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO
2023**

ABSTRAK

Muhammad Syukron. 2023 Peran Istighotsah dalam Meningkatkan Kecerdasan Spiritual Santri Asrama Al Ghozali Pondok Pesantren Darul Ulum Jombang. Tesis Program Studi Pendidikan Agama Islam. Program Pacasarjana Institut Pesantren KH. Abdul Chalim. Pembimbing : Dr Ainur Rofiq, M.Pd

Kata Kunci : Istighotsah, Kecerdasan Spiritual, Santri

Keberhasilan santri dalam menggapai kebahagiaan selamat dunia akhirat tergantung pada kecerdasan spiritual yang ia miliki. Kecerdasan spiritual adalah landasan untuk mengembangkan kecerdasan-kecerdasan lainnya secara efektif. Maka peran istighotsah didalam meningkatkan kecerdasan spiritual sangat diperlukan untuk melatih dan membimbing jiwa santri asrama Al Ghozali agar dekat kepada Allah SWT.

Fokus penelitian ini adalah 1) Bagaimana peran istighotsah dalam meningkatkan kecerdasan spiritual santri asrama Al Ghozali; 2) Apa yang menjadi faktor penghambat dan pendukung peran istighotsah dalam meningkatkan kecerdasan spiritual santri asrama Al Ghozali. Tujuan penelitian ini adalah 1) Untuk menganalisis pelaksanaan peran istighotsah santri asrama Al Ghozali; 2) Untuk menganalisis faktor pendukung dan penghambat kegiatan istighotsah dalam membentuk kecerdasan spiritual santri di asrama Al Ghozali.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Terdapat dua jenis data sekunder dan primer guna mendukung penelitian ini. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Adapun teknik analisis datanya menggunakan pengumpulan data, reduksi, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk menguji kredibilitas pada penelitian ini menggunakan ketekunan peneliti dan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukan bahwa 1) Istighotsah memiliki peranan penting dalam meningkatkan kecerdasan spiritual santri dibuktikan dengan adanya manfaat yang diperoleh santri, yakni keberkahan yang membawa kebahagiaan hidup selamat dunia akhirat. 2) yang menjadi faktor penghambatnya adalah kemalasan santri, rasa kantuk saat istighotsah karena lampu harus dimatikan. Namun itu semua tidak berarti bagi santri yang percaya dengan adanya barokah. Sehingga kemalasan dan rasa ngantuk yang ada menjadi pemacu semangat untuk mendapatkan barokah.

ABSTRACT

Muhammad Syukron. 2023. *The Role of Istighotsah in Improving the Spiritual Intelligence of Santri Al Ghozali Dormitory, Jombang Darul Ulum Islamic Boarding School. Islamic Religious Education Study Program Thesis. Postgraduate Program at the Institute of Islamic Boarding Schools KH. Abdul Chalim. Advisor : Dr. Ainur Rofiq, M.Pd.*

Keywords: Istighotsah, Spiritual Intelligence, Santri

The success of the santri in achieving happiness in the afterlife depends on the spiritual intelligence he has. Spiritual intelligence is the basis for developing other intelligences effectively. So the role of istighotsah in increasing spiritual intelligence is needed to train and guide the souls of the Al Ghozali boarding school students to be close to Allah SWT.

The focus of this research is 1) What is the role of istighotsah in increasing the spiritual intelligence of Al Ghozali boarding students; 2) What are the inhibiting and supporting factors for the role of istighotsah in increasing the spiritual intelligence of Al Ghozali boarding students. The aims of this study were 1) to analyze the implementation of the role of istighotsah students at the Al Ghozali dormitory; 2) To analyze the supporting and inhibiting factors of istighotsah activities in forming the spiritual intelligence of the students at the Al Ghozali hostel.

This research is a qualitative research with a case study approach. There are two types of secondary and primary data to support this research. Data collection techniques using observation, interviews and documentation. The data analysis techniques use data collection, reduction, data presentation, and drawing conclusions. Meanwhile, to test the credibility of this study, researcher persistence and triangulation were used.

The results of the study show that 1) Istighotsah has an important role in increasing the spiritual intelligence of the students as evidenced by the benefits that the students receive, namely blessings that bring happiness to life in the afterlife. 2) the inhibiting factor is the laziness of the students, feeling sleepy during istighotsah because the lights have to be turned off. But that all means nothing to students who believe in the existence of barokah. So that the laziness and sleepiness that exist become a trigger for enthusiasm to get blessings.

مستخلص البحث

محمد شكرا. ٢٠٢٣. دور الاستغاثة في تحسين الذكاء الروحي لطالب في سكن الغزالي ، مدرسة معهد الإسلامي دار العلوم بجومبانج. رسالة برنامج دراسة التربية الدينية الإسلامية. برنامج الدراسات العليا في الجامعة الشيخ الحج عبد الحليم موجوكتو. المستشار الأستاذ عمد: الدكتور عین الرفاق المحستر الإسلامی.

الكلمات الأساسية : الإستغاثة, الذكاء الروحي, الطالب

يعتمد نجاح طالب في تحقيق السعادة في الآخرة على ذكائه الروحي. الذكاء الروحي هو الأساس لتطوير الذكاءات الأخرى بشكل فعال. لذا فإن دور الاستغاثة في زيادة الذكاء الروحي ضروري لتدريب وتوجيه أرواح طلاب مدرسة الغزالي الداخلية ليكونوا قريبين من الله سبحانه وتعالى.

يركز هذا البحث على (١) ما هو دور الاستغاثة في زيادة الذكاء الروحي لطلبة الغزالي المقيمين؟، (٢) ما هي العوامل المثبطة والداعمة لدور الاستغاثة في زيادة الذكاء الروحي لطلبة مدرسة الغزالي؟ أهداف هذه الدراسة هي، (١) تحليل تنفيذ دور الاستغاثة لطلبة الغزالي المقيمين. (٢) تحليل العوامل الداعمة والمثبطة لأنشطة الاستغاثة في تكوين الذكاء الروحي لطلاب نزل الغزالي.

هذا البحث هو بحث نوعي مع نهج دراسة الحالة. هناك نوعان من البيانات الثانوية والأولية لدعم هذا البحث. تقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تستخدم تقنيات تحليل البيانات جمع البيانات وتقليلها وعرضها واستخلاص النتائج. وفي الوقت نفسه، لاختبار مصداقية هذه الدراسة ، تم استخدام مثابة الباحث والتثليث.

وأظهرت نتائج الدراسة أن (١) للاستغاثة دور هام في زيادة الذكاء الروحي لطلاب ، كما يتضح من الفوائد التي يحصل عليها الطلاب وهي البركات التي تجلب السعادة للحياة في الآخرة. (٢) العامل المانع هو كسل الطلاب ، والشعور بالنعاس أثناء الاستيقاظ بسبب وجوب إطفاء الأنوار. لكن هذا كله لا يعني شيئاً للطلاب الذين يؤمنون بوجود البركة. حتى يصبح الكسل والنعاس الموجودان حافزاً للحماس للحصول على البركات.